



---

76<sup>ème</sup> Session de l'Assemblée générale

**Discours lors de la séance plénière informelle de l'Assemblée générale sur des réflexions et commentaires au sujet des recommandations contenues dans le rapport « *Notre programme commun* »**

New York, le 25 octobre 2021

Déclaration de la Suisse

---

Monsieur le Président

Monsieur le Secrétaire général,

Excellences, Chères et chers collègues,

Merci pour ce troisième échange sur *Notre programme commun*, et merci au Secrétaire général pour la présentation de son rapport visionnaire.

Sur la pelouse nord des Nations Unies se trouvaient une fresque éphémère de l'artiste Saype. Y figuraient deux enfants, bâtissant leur avenir. Saype nous apprenait à cette occasion que l'art, même éphémère, peut : « Dans nos têtes, faire bouger les lignes. »

Or, il se trouve que le rapport du Secrétaire général – intitulé *Notre Programme Commun* – tente de surmonter des barrières et de faire bouger des lignes nous empêchant à faire face aux grands défis de notre temps.

Prenons-le comme point de départ à l'accomplissement de notre objectif commun: un multilatéralisme revitalisé, dont l'ONU forme le centre, et qui réponde aux défis actuels. En effet, les énormes défis auxquels nous sommes confrontés aujourd'hui sont interconnectés et ne peuvent être relevés que de façon interconnectée. Et la vision présentée par le Secrétaire général réitère ce dont nos chefs d'État et de gouvernement sont convenus en adoptant la déclaration du 75<sup>e</sup> anniversaire de l'ONU : une réponse interconnectée est possible !

*Monsieur le Président,*

La Suisse s'engage résolument en faveur d'un système multilatéral revitalisé et inclusif et, en faveur d'une réflexion intergénérationnelle à long terme. En accord avec ses priorités, elle soutient une majorité des propositions du *Programme commun*, en particulier:

- La promotion de la paix et la prévention des conflits
- Le respect du droit international, de la justice et des droits de l'homme
- La modernisation et les réformes de l'ONU
- Le développement durable, basé sur l'agenda 2030, et la maîtrise des effets de la pandémie de COVID-19
- La promotion d'un espace numérique libre, ouvert et sûr

Mais comment y parvenir ? La vision du Secrétaire général offre plusieurs pistes intéressantes, avec un programme d'action qui vise à hâter la mise en œuvre des accords existants et les objectifs de développement durable. Beaucoup d'idées peuvent être réalisées sous les mandats actuels de l'ONU. Nous encourageons donc l'ONU de les mettre en œuvre rapidement.

De même, nous pouvons nous inspirer des idées du rapport pour les mettre en œuvre par les processus traditionnels intergouvernementaux dans d'autres organes, comme récemment par la reconnaissance du droit à un environnement sain, proposé par un groupe d'Etats, dont la Suisse, et adopté par le Conseil des droits de l'homme à Genève.

*Monsieur le Président,*

En ce qui nous concerne nous, les Etats membres, ici, à l'Assemblée générale, il est essentiel que le processus de mise en œuvre de ce projet – le projet d'une génération – soit conduit de manière cohérente et efficace, sans dupliquer des processus déjà existants.

Dans la perspective des sommets de haut niveau que propose le rapport, il est important que nous conservions l'élan politique nécessaire à l'obtention de résultats concrets, et ce sans succomber à de vieilles tendances et divisions. La Suisse participera de manière active et constructive aux discussions et à la mise en œuvre de ce programme.

Pour cette raison, elle soutient aussi une brève résolution procédurale de l'Assemblée générale, sur la base de la proposition qui circule actuellement.

Nous sommes prêts à rapidement nous mettre au travail.

Je vous remercie.

Mr. President of the General Assembly,

On the North Lawn of the United Nations stands the ephemeral fresco of the artist Saype. It depicts two children, building their future. Saype teaches us that art, even if it is ephemeral, can: "Move the lines in our heads".

It so happens that the Secretary General's report, Our Common Agenda, seeks to cross some of the barriers, to move some of the lines, that are holding us back from facing the greatest challenges of our time.

Let us take it as a starting point for the achievement of our common goal: a revitalised multilateralism, with the UN at its centre, that responds to today's challenges.

Indeed, the enormous challenges we face today are interconnected and, as such, can only be solved in an interconnected way. The vision presented by the Secretary-General in Our Common Agenda reiterates what our Heads of State and Government agreed when they adopted the Declaration marking the 75th anniversary of the United Nations: an interconnected response is possible!

Mr. President,

Switzerland is firmly committed to such a revitalised and inclusive multilateral system. In accordance with its priorities, Switzerland supports a majority of the propositions associated with the 12 commitments of the Common Agenda, in particular

- Promotion of peace and conflict prevention
- Respect of international law, justice and human rights
- Modernisation of the UN
- Sustainable development and control of the effects of the COVID-19 pandemic
- Promoting a free, open and secure digital space

But how will we get there? The Secretary-General's vision offers several interesting avenues, with an action programme that aims to accelerate the implementation of existing agreements and the Sustainable Development Goals.

Let me focus on one point that we consider fundamental: the implementation of the action points of Our Common Agenda.

Mr. President,

In our opinion, it is essential that the process of implementing this project - the project of a generation - be conducted in a coherent and efficient manner, without duplicating existing processes.

In view of the high-level summits proposed in the report, it is important that we conserve the political impulse necessary to achieve concrete results, without relapsing into old trends and divisions.

So let me ask three questions about the process of implementing Our Common Agenda:

- How does the Secretary General plan to involve Member States and ensure that they are really committed to what he proposes?
- Regarding peace and conflict prevention: what role do you see for the new instrument of the "emergency platform" in comparison with the Security Council and the Peacebuilding Commission; where do you see synergies to strengthen international foresight?
- How does the Secretary General intend to ensure that the implementation of Our Common Agenda supports the Sustainable Development Goals of the 2030 Agenda, so that they don't become competing instruments?

Mr. President, Excellencies, dear colleagues,

Switzerland will participate actively and constructively in the discussions and execution of this agenda.

For this reason, Switzerland supports a short procedural resolution of the General Assembly on the basis of the current proposal.

In short, and as our slogan for a non-permanent seat in the Security Council indicates: Switzerland is a plus for multilateralism. Switzerland is ready to commit itself to a future that all of us, and especially future generations, deserve. But in order to achieve this, we need to start moving the lines in our heads.

Thank you.